



社会福祉法人 西春日井福祉会



2025年

新春号

No.69

福祉社会だより



もくじ

- 1 トピックス 新年のあいさつ、餅つき行事
- 2 五条の里、あいせの里の紹介
- 3 ペガサス春日、
ケアプランセンターペガサス及び
あいせの紹介
- 4 清洲の里、平安の里の紹介
- 5 かもだの里、尾張中部福祉の杜の紹介
- 6 障害者グループホームこだちの紹介、
年輪の笑顔、ボランティア活動の紹介、
ご寄付、法人SNS撮影の様子

新年のあいさつ

～新時代における継承と進化～

新年あけましておめでとうござります。

令和7年を迎えて間もなく暦の上では春となります。

まだまだ寒い日々が続いておりますが、暖かい春の到来が待ち遠しい今日この頃です。

昨年を振り返りますと、年明け早々に能登半島地震があり、当法人からも被災地の介護施設等へ職員5名を派遣いたしました。

また、社会に大きな影響を与えたコロナ禍が明け、施設における面会制限を順次緩和するとともに、夏祭りなどの行事を開催し、多くのご家族、ボランティアや地域住民の皆さんに参加いただきました。その他にも、夏から秋にかけて5年ぶりに職員親睦旅行を再開することができました。

さて、本年は、8月に戦後80年を迎える節目の年です。

日本は当時から比べると、この80年で大きく様変わりしてきました。古くからの伝統を継承しているものとA.Iなど時代の流れに併せて進化しているものが同時に進行しているものを感じます。

福祉業界においても、介護テクノロジーが年々進化しておなり、毎年のように新しい介護機器が世の中に送り出されています。

国内の労働人口が減少する中で、介護業界においても介護テクノロジーを用いた業務効率化や生産性の向上が求められています。

しかし、西春日井福祉会の原点は「福祉のこころ」です。先人たちが築き上げてきた精神を継承し、介護テクノロジーも利用取り組み、新しい時代に合わせた進化ができるよう努めてまいります。

理事長 今村 達雄



理事長 今村 達雄



今回は、毎年恒例の餅つき行事の紹介です。

今年も12月25日から27日の3日間において、各施設でお餅つきを行いました。

お餅つきは、新しい年の迎えを感じる行事の一つです。

職員が蒸したお米を杵でつき、出来上がったお餅を利用者様と一緒においしくいただきました。

今年も利用者様には四季を感じられる様々な行事に参加して頂くことで、職員とのコミュニケーションに繋げていきます。

餅つき行事



五条の里



○特別養護老人ホーム

毎月、各階でお誕生日会を開催しています。職員皆でお祝いの歌をうたい、お祝いしました。その後ケーキを美味しそうに召し上がり、利用者様同士「来年も元気で

一緒に
お祝い
しよう
ね！」
と笑顔
で会話
が弾ん
でいま
した。



ハッピーバースデー！



お散歩日和♪



早く食べたい！

風はまだまだ冷たく、閉じこもりがちになってしまふ季節ですが、天気が良い日は、施設の隣にあるリハビリ庭園へ散歩に出かけています。「ほんとに寒くなっただ空気が気持ちいいね」「寒いけどたまには外に出なんかんね！」と、冬を感じておられました。今後も利用者様の気分転換を図つていきます。

○ショートステイ

まだまだ冷たく、閉じこもりがちになってしまふ季節ですが、天気が良い日は、施設の隣にあります。冬を感じておられました。今後も利用者様の気分転換を図つていきます。



機能訓練

○ショートステイ

消灯時間のため、居室にご案内している所です。親しい利用者様同士、お話ししながら歩行訓練を兼ねて、ゆっくり歩いて向かわれます。日常生活の中で、できることが続けて頂けるよう支援し、それが機能訓練の一環となっています。



防災訓練

地震、火災、水害及び夜間時の災害等を想定した防災訓練を定期的に実施しています。通報訓練や避難経路、防災設備の使い方を確認するとともに、職員の防災に対する認識を深め、利用者様の安全確保に努めています。

○特別養護老人ホーム



あいせの里



おちょぼ稻荷

○ケアハウス

外出支援の取り組みで、「おちょぼ稻荷」へ出かけました。神社でお参りをされ、参道での買い物や食事を楽しまれました。お好きな物を買わながら、「昔と雰囲気が変わったね」「草餅がおいしそう」と会話を楽しんでいました。



おやつ作り

○デイサービス

おやつ作りでは、季節に合わせたお菓子や、リクエストにお応えしたデザートなど、毎月様々なおやつを皆さんと作っています。今回『ベビーカーステラ作り』では、協力して生地を混ぜ、ふっくら丸くなるように焼き上げました。完成後は「美味しいできたね」と皆さん笑顔で召し上がりました。

ペガサス春日



○特別養護老人ホーム

おやつの時間に、利用者様と一緒にたこ焼きを作りました。利用者は、思ったように丸められずに笑つたり悔しがつたりされました。



たこパー最高!!

○ショートステイ

一緒に樂しんで作つたこの焼きは格別で、「美味しいね」と笑顔があふれました。



○グループホーム

貼り絵とぬり絵のレクリエーションを行いました。最初は「上手にできるかな」「不器用だから…」と少し不安な様子でしたが、始めると真剣な眼差しで取り組まれていました。作業が進むうちに「どの色がいいかな」「こんな感じいい?」と職員に聞かれたり、他の方と楽しそうにお話しされながら作品を作っていました。寒さが厳しく外出が難しい時は、室

地域との繋がりを保つため、しばらく中断していたグループホー

内で楽しんできただけのレクリエーションをこれからも工夫していきたいと思います。



真剣な表情!!

○デイサービス

月に一度の茶話会では、人生の先輩である利用者様が茶道の先生となり、割烹着姿でお茶の点て方や作法を職員に教えてくださいました。教わった職員たちも、一緒に美味しい抹茶と和菓子を楽しませていいただき、利用者様からは『お役に立てて嬉しいわ』と笑顔で言つておられました。



笑顔の再開

○けあはうす

健康けん玉教室を開催しました。基本やコツを教わるうちに『けん先』に『玉』を収められるようになつた方もいて、大いに盛り上がりました。けん玉は単なる遊びではなく、バランス感覚や集中力を高める効果があります。現在は、けん玉検定に挑戦するという大きな目標に向かっていま



健康けん玉教室

ムでのイベントボランティアの受け入れを再開しました。普段の生活空間に訪問者が来られると、利用者様はとても嬉しそうです。一緒に歌つたり踊つたりして、楽しい時間を過ごし、皆さん笑顔であふれていました。

用者様はとても嬉しいです。一時間で歌つたり踊つたりして、楽し

「自分は世話にならないといけないから、子どもたちに何を伝えなければならないのかわからない」との話がありました。介護に携わることがないと、知識や情報に触れる機会が少ないと思います。引き続き介護について少しでも理解を深めていただけるよう、周知活動を行うことで、介護する側、される側双方に負担のない介護ができるようにお手伝いしていきます。

また、ケアプランセンターでは介護相談を受け付けており

ますので、お気軽にご連絡ください。

ケアプランセンター ペガサス・あいせ



清洲の里

●特別養護老人ホーム

2月と言えば節分ですね。豆まきとはと調べてみると、「季節の変わり目に起こりがちな病気や災害を鬼に見立て、それを追い払う儀式」とのこと。清洲の里では、職員が鬼に扮し利用者の皆さんに豆まきをして、病魔を払つて頂く事にしました。雄たけびを上げながら鬼が入ると、「鬼は外、福は内」と元気良く鬼退治。たまらず鬼が逃げようとする、刀でトドメと言わんばかりに斬りかかるつていました。二コ二コと笑顔での追い打ちに鬼は心底怯えていた様子。



笑顔で鬼退治！



あまくて美味しい♡



出来上がったチョコスティックは、甘く美味しくて大成功。「おかわりないの？」と好評で、たくさん召し上がっていました。

今後も季節を感じていただけるよう行事やイベントを企画していく所存です。お楽しみに！

今回は『さつまいもチョコスティック』を企画することに。ホットプレートでさつまいもを焼くと、つぎつぎと利用者様の皆さまが近くに集い、「いい匂いだねえ」「早く食べたいわ」と待ちきれない様子でした。チョコレートを上からかけて完成です。



●ショートステイ

ショートステイではバレンタインデーに向けておやつ作りを開催しました。

平安の里

●特別養護老人ホーム

自慢の屋上庭園には、四季折々の花が咲いており、天気が良く穏やかな陽気の日には、散歩をして季節の移り変わりを感じています。草花を鑑賞する時の表情は優しく笑顔も溢れており、自然の素晴らしさを体感していいま



心和む癒しの笑顔



です。しかし、知らない所に急に泊まりに行くというのは不安なもので、お元気な今のうちに利用して慣れておきたいという方もおられます。

ご利用の際は、居宅ケアマネさんを通じてお問い合わせください。

「今日はいつもと違う雰囲気でコーヒーを飲みたいね」というご希望がありましたので、ユニットから外に出て、1階の喫茶コーナーで食後のティータイムを楽しむことにしました。



今日はごちそう♪

「コーヒーもいいけど、アイスクリームもいいね」と悩んだ後はそれをお好きな物を注文され、会話を楽しみながらまたりとした時間を過ごされていました。

ショートステイのご利用は、数日間から1か月弱のご滞在が可能

です。普段のお食事では、「そんなにたくさん食べれないよ」と残される方も、この時はしっかりと食べていただけます。これからも皆さまのご期待に沿えるよう頑張ります。



はずむ気持ち

●デイサービス

毎月行っている「お楽しみランチ」では、その時季の旬の食材を使ったメニューを施設の管理栄養士が考案し、利用者様にはご好評をいただいております。

普段のお食事では、「そんなにたくさん食べれないよ」と残される方も、この時はしっかりと食べていただけます。これからも皆さまのご期待に沿えるよう頑張ります。

普段のお食事では、「そんなにたくさん食べれないよ」と残される方も、この時はしっかりと食べていただけます。これからも皆さまのご期待に沿えるよう頑張ります。

かもだの里

●特別養護老人ホーム



KAMODANDO SATO 06811

利用者様と一緒におやつ作りを行いました。今回は、お好み焼き作りに挑戦です。生地を混ぜたり具材を入れたり、皆さまがそれぞれの役割を協力して分担し、楽しく調理することができました。焼きあがったお好み焼きはソースの香ばしい香りが広がり大好評でした。「自分で作ると美味しいね」「久しぶりに自分で焼いたわ」と言われ笑顔が溢れるひとときとなりました。



お好み焼き作りに挑戦！

このような行事は、食を楽しむことだけでなく、手を動かすことでも身体や脳の活性化にも繋がります。今後も、季節ごとの行事を通じて、利用者の皆さまが笑顔で過ごせる時間を作りたいと思います。



喫茶外出！

●ショートステイ

外出行事の一環で、隣にある喫茶『こもれび』に利用者様と職員で行つきました。この日は天気にも恵まれ、外の空気を楽しみながらの散歩気分で喫茶店まで向きました。店内の落ち着いた雰囲気の中で、コーヒーを飲まれたりケーキを召し上がっていました。利用者様は、「久しぶりに外で飲むコーヒーは美味しいね」などと言われ喜ばれていました。



美味しく
焼き上りました！

障害者支援施設 尾張中部福祉の杜



FUKUSHINO.MORI

●技能実習生

昨年の2月にネパール人技能実習生の5期生として2名、さらに8月にも7期生として2名の実習生が福祉の杜の職員として加わりました。慣れない環境の中で覚えることも多くあり大変だとは思いましたが、常に笑顔を絶やすことなく熱心に仕事に取り組んでいます。明るくて柔らかな人柄で、あつという間に福祉の杜の輪に溶け込み、利用者様からも大人気です。

今年行われた記念祭では、技能実習生の皆さんにネパールのダンスを披露してもらいました。ネパールの衣装に身を包み、軽快な音楽に合わせて軽やかにステップを踏む姿はとても素敵でした。それだけではなく観客の皆さんを舞台に呼び込み、利用者様も交えたダンスに発展。皆さん思い思いの形でダンスに参加していました。普段なかなか経験することのできないネパールの文化に触れることができ、大いに盛り上りました。



ネパールのダンスで大活躍



利用者様と「はいチーズ！」

○福祉の店 開店情報

営業時間 10時～16時
2月20日(木)～24日(月)
3月13日(木)～17日(月)
会場 エアポートウォーク名古屋
詳しくは、尾張中部福祉の杜にお問い合わせください。

障害者グループホーム こだち



KODACHIDOGO



寒い日が続くと、散歩など外に出る機会が少なくなります。そんな日に、楽しく余暇を過ごすため、カルタ大会を行いました。

皆さまが参加できるように、絵が大きく見やすいカルタを用意し、さあ大会開始！

職員が文章を読み上げると、すぐ探し始める方もいれば、絵の内容を詳しく説明した後に探し始める方もいて人それぞれです。絵札を取ることができると、笑顔で喜んでおられました。「写真を撮つて」と仰る方もいて、にぎやかなカルタ大会となりました。



水木 淳子様

Q1 お生まれはどちらですか？

岐阜県高山市で生まれ育ちました。

お寺だったわ。山で育つたこともあり、食べる事には困らなかつたりと楽しい思い出がいっぱいあるわよ。実家は山の上にあつたお寺だったわ。山で育つたこともような気がします。

Q2 どのようなお仕事をされていましたか？

18歳で名古屋に出て来て、機織りの仕事をしていました。個展を開いたり仲間内で展覧会をやつたりと楽しい思い出がいっぱいなのですよ。あとは、作業療法士を養成する学校で教えたりもしましたよ。それも楽しい思い出ね。

Q3 一番の思い出は、どんなことですか？

パリ・ローマに行けたことからね。仕事の一環で、ルーブル美術館に行って、素敵な絵画を見て、とても感動したこと今でも鮮明に覚えているわ。素敵な場所でした。

Q4 長生きの秘訣は何ですか？

それはもちろん自分の思うように生きる事ね。私は機織りが大好きで、毎日が楽しめたからストレスも少なかつたわよ。

老いてこそ人生、まだまだ88歳

ありがとうございました

『ボランティア活動をしていただいた皆さん』

- 愛知県美容業生活衛生同業組合師勝支部様
- 愛知県理容生活衛生同業組合西春日井支部様
- アイナ・ホウブカ・エカラーリ様
- 浅利公恵様
- あすなろ様
- アンサンブルいちご様
- 稲垣流舞踏研究所様
- 大野いつ子様
- カンタービレ様
- 北名古屋市商工会様
- 北名古屋市商工会女性部様
- 北名古屋市西区民生委員様
- 北名古屋市立師勝中学校様
- 村嘉利様
- きよす様
- 清洲MDA様
- 清須健康けん玉サークル様
- 清須市清洲伝統芸能保存会様
- 清須市女性の会様
- 清須市民生児童委員連絡協議会様
- 萩木早苗様
- クローバー
- 古賀高等学校様
- 須ヶ口保育園様
- スマイルバンド様
- ティア様
- さつき調理福祉学院様
- 丈太郎様
- しんかわ様
- 新川高校フットサルバンド様
- 新川民謡トリオ様
- 新緑一座様
- つくろい様
- 傾聴ボランティア「みみどり」様
- Wings Cheerleading Club様
- 新清洲保育園様
- すみれ様
- 清潤会館上おどり様
- 蒜麦打ち俱楽部様
- 土田黄金の会様
- つなじっこ&きずな様
- つるくろい隊様
- てのひら様
- 東海医療科学専門学校様
- 上器野保育園様
- 豊田合成株式会社車いすドクターズ様
- 豊山町赤十字奉仕団様
- 豊山町介護支援ボランティア様
- 中西ハツ工様
- 名古屋人権擁護委員協議会様
- 名古屋福祉専門学校様
- なほのはな保育園様
- 西春日井農業協同組合様
- 西川康子様
- いしづ様
- 日本福祉大学様
- はるひ様
- ピッカブーム様
- ファミリー・ズ・ウイング・アンブレラ
- 保育介護ビジネス名古屋専門学校様
- 訪問理美容koko'ro様
- 本町保育園様
- マカマ力様
- ニッチャン様
- 明治安田生命様
- 森部智榮様
- 吉川政次歌の会様
- 芳野保育園様
- ゆめつ子様
- ③とよやま様
- レクリエーション協会様
- わくわくくらぶ太鼓様

法人SNS撮影の様子

現在当法人では、利用者様の家族を始め、地域住民の皆さま

ど、福祉に関わる方々と情報共有することで、より良い施設づくりを進めています。その手段として、事務局では職員研修・求人活動の様子や福利厚生の情報を、また施設では利用者様の日常生活やイベントの様子などを、インスタグラムで情報発信しています。

インスタグラムを日々更新していますので、フォローしていただければ、最新の情報をいち早くお届けすることができます。また、QRコードは各ページと裏面にござりますので、ぜひ活用してください。



掲示板

スタッフ募集



募集職種

- ・看護師(正規職員)・介護支援専門員(正規職員)
- ・介護員(正規職員:特養・デイサービス)・支援員(正規職員)
- ・介護員(パートタイム職員:特養・デイサービス)
- ・事務員(正規職員/新卒)・運転手(パートタイム職員)

電話:(052)408-0515

※下記のサイトからエントリーしてください。
電話でのエントリー、お問い合わせも隨時受け付けております。

新卒採用大募集中!!

マイナビ 2026

QRコード
インターンシップ受付中◎
福祉のお仕事に
興味のある方、大歓迎!

詳細は『マイナビ2026』をご覧ください。
既存施設でも募集しております。

保険を通じて、大切な方への「想い」を形にしてみませんか。
生命保険・損害保険のどちらでもお気軽にご相談ください。

認知症への
備え

相続への
備え

地震等への
備え

電話 : 052-232-8484

50社以上の
保険会社商品
取り扱い

保険契約
20万件

創業41年
地域密着

株式会社
エフケイ

担当: 脇田・近藤(綾)・土屋
愛知県名古屋市中区丸の内2-2-15東照ビル1階



ます。
次回は、「あいせの里」について紹介いたし



今回の西春日井ヒストリーは、法人初の特別養護老人ホームとして開設した「五条の里」を紹介いたします。

「五条の里」は、1994年(平成6年)4月に開設しました。短期入所生活介護(ショートステイ)、デイサービスセンター事業を併設した施設です。名称は、地域に流れる「五条川」にちなんで名付けられました。

開設当時は、社会的弱者と呼ばれる方を施設に受け入れ、介護などのお世話をしながら生活をしていただく行政による「措置」と呼ばれる制度のもと、施設運営をしていました。その後、平成12年に介護保険制度が始まり、利用者は市町を通さず、直接施設と契約をして福祉サービスを受けることとなりました。

開設当初振り返ると、全てが一からのスタートでした。その当時の職員は、介護養成校を卒業して初めて介護に従事する者、他の介護施設に従事していた者が混在する中で意見の統一がまもなく大変苦労もあったのですが、30年を経過し、当時を経験した職員の間では楽しい思い出話になっています。

次回は、「あいせの里」について紹介いたします。

「西春日井福祉会」 ヒストリー



『編集後記』



社会福祉法人 西春日井福祉会 施設一覧

法人事務局 〒452-0962 清須市春日新町95番地
TEL(052) 408-0515 FAX(052) 408-5515

特別養護老人ホーム 五条の里 〒481-0037 北名古屋市鶴見町10番地
TEL(0568) 21-5511 FAX(0568) 21-5500

特別養護老人ホーム ケアハウスあいせの里 〒452-0962 滝野市春日新町105番地
TEL(0568) 22-4611 FAX(0568) 22-1156

特別養護老人ホーム けあはづ ペガサス春日 〒452-0962 滝野市春日新町105番地
TEL(0568) 408-5550 FAX(052) 401-2700

特別養護老人ホーム 清洲の里 〒452-0946 清須市巡回問診1番地
TEL(052) 401-7007 FAX(052) 401-7450

特別養護老人ホーム 平安の里 〒452-0962 清須市春日新町95番地
TEL(052) 401-0333 FAX(052) 401-0444

特別養護老人ホーム かもだの里 〒481-0041 北名古屋市九之坪町109番地
TEL(0568) 48-6611 FAX(0568) 48-6612

ケアプランセンターべガサス 〒452-0962 清須市春日新町105番地
TEL(0568) 408-5535 FAX(052) 408-0880

ケアプランセンターあいせ 〒481-0001 北名古屋市六ツ師大島150番地
TEL(0568) 21-5522 FAX(0568) 39-4155

障害者支援施設 尾張中部福祉の杜 〒481-0041 北名古屋市九之坪町22番地
TEL(0568) 22-1123 FAX(0568) 26-4455

障害者グループホーム こだち 〒481-0041 北名古屋市九之坪町29番地
TEL(0568) 65-6156 FAX(0568) 65-6177

新年あけましておめでとうございます。
新春号では、おせち料理について紹介させていただきました。
最近では、家庭でおせち料理を囲む機会が少なくなってきています。法人では、四季を感じ頂けるように、お正月にはおせち料理を食べていただきたいので、利用者様も毎年楽しみにされています。
おせち料理の黒豆・昆布巻きなどには、それにはおめでたい意味が含まれて新しい一年を健やかに過ごせるよう願いが込められています。
今年も季節の旬の食材を提供することで、利用者の健康管理や、食べる楽しみを感じ頂けるよう努めてまいります。



福祉会だよりNo.69 発行/社会福祉法人西春日井福祉会

〒452-0962 愛知県清須市春日新町95番地 TEL(052)408-0515 FAX(052)408-5515

URL <https://nishikasugai-fukushikai.or.jp>

